



# 和泉中だよりZumi



平成 25 年 12 月 2 日発行

第 8 号

杉並区立和泉中学校



## 普段の準備の大切さ

副校长 比嘉 朝明

今年の夏は、例年に比べて暑かったと感じました。夏が長かった分、秋が短く、涼しくなったと思ったら、あっという間に寒い冬なってしまいました。少し大袈裟かもしれません、地球環境が大きく変化しているのだなと感じます。

11月20日に小笠原諸島の西之島の南南東約500メートルの海上に、新たな島ができているのを、海上保安庁の航空機が確認したとの報道がありました。噴煙の上がる様子がテレビで映し出されたのは記憶に新しいと思います。火山噴火による新島の出現は27年ぶりだそうです。東日本大震災では地震による津波の被害で多くの人々が被災しました。同じ自然の営みだと思うと、地球のエネルギーの凄さや恐ろしさを感じます。

10月に、和泉地区の総合震災訓練がありました。今回は、和泉中学校の生徒全員が訓練に参加しました。AEDや三角巾の使い方、消火活動、仮設トイレの設営、炊き出し等を体験しました。起震車による地震体験では東日本大震災時と同じ地震の揺れも体験でき、地震の怖さや、大きな地震にあったときにとってには何も出来ないことがよくわかります。訓練は本番ではないので実際に地震や災害が起きたときに訓練と同じことができるとは限りませんが、中学生には訓練で経験したことを生かして、地域で少しでも役に立つ存在になってほしいと思います。

10月30日から11月12日の期間ブックフェアを行いました。上級生による下級生へのおすすめ本の紹介・学校司書によるブックトーク（本の紹介）・先生方による放送での本の読み聞かせ・小学校での本の紹介、などなど。本校では朝読書を行っています。生徒は始業前に黙々と本を読んでいます。図書館での本の貸し出し数も増えています。秋の夜長、子供の頃に読んだ本についてお子さんと話をしてみてはいかがですか。



### ブックフェア

毎年読書の秋にちなんで、図書館を中心にブックフェアを実施しています。3回目となる今年は、10月30日から2週間多くの催しを行いました。館内では先生方のおすすめ本の展示、図書館クイズ、朝読書の時間には、3年生から1、2年生へのおすすめ本のプレゼンテーション、司書の出前ブックトークに加え、先生方が本の中から短い物語を放送で読み聞かせしてくれる日が2回ありました。どの先生の声なのかを予想したり、普段と違う先生の名調子に喜んだり、ストーリーを味わったりと、生徒たちは耳から入ってくる音だけで楽しんでいました。図書館クイズは、図書館に来れば答えがわかるような問題を解くと、図書委員手作りのしおりがもらえ、全問正解すると抽選で10人にプレゼントが当たるため、全校の6割が応募してくれ、本を借りる習慣がない生徒たちも大勢足を運んでくれました。また今年初めて、本の中に登場する料理を栄養士さんが献立に取り入れて、給食とのコラボレーションが実現しました。このブックフェアをきっかけに読んでみた本があれば幸いです。必要な時に図書館が役に立つようなつながりができるることを願って、これからも続けていきたいイベントです。

（学校司書 田中美智子）



## 薬の正しい使い方

11月11日学校薬剤師の高野浩史先生から「薬の正しい使い方」の講話がありました。人の体には自然治癒力という病気を治す力があります。薬は自然治癒力を助ける働きをし、病気やけがから早く元の健康な状態に戻します。注意事項として、自分の薬を他人にあげたり、他人の薬をもらったりしないようにしましょう。また、薬のお世話を知らない健康な生活が送れるような生活习惯を身につけましょう。

(養護教諭 依田佳代)



## AUB

10月31日(木)に、三校(新泉小、和泉小、和泉中)合同お弁当交流会が和泉中学校を会場で行われました。

今年度は、

AUB(あつとうてきに うまい べんとう)  
～相手を思いやる心の素晴らしさを学び、  
仲良く、よりよい絆をつくっていこう～  
のスローガンのもと、小・中合同の実行委員会を開き、役割を分担して準備してきました。中学校では、給食委員会が実行委員となり、司会進行や放送を立派に務めてくれました。当日は会場が中学校ということもあり、開会式では合唱コンクールで歌った『春に』を3年生が披露しました。3年生の迫力と美しい歌声に小学生は身を乗り出して聴き入っていました。

校舎内でお弁当給食を行ったのは今回が初めてで、心配もありましたが、小学生の班長さんや中学生のリーダーを中心となって、整列や教室移動、片付けまでしっかりやることができました。普段とは違った環境で会話を楽しみながらお弁当を食べることができ、楽しい時間を過ごしました。

(生徒会担当 碓井みづき)

## 杉並区中学校対抗駅伝大会

12/8(日) 溜池山グラウンド 11:00 スタート

今年も駅伝の季節がやってきました。

選手たちは9月後半から週2回朝練習に取り組んでいます。1年生から3年生まで

16人のメンバーで3年生を中心に練習を引っ張ってくれています。今年こそ自分の力を出し切り勇姿を見せてほしいです。

(体育科 勝又伸明)



## 12月から1月中旬の予定

日	曜	学校行事予定
<b>12月</b>		
1	日	
2	月	全校朝礼・安全指導・受験用写真撮影(3)
3	火	中央委員会
4	水	三者面談始・④カット・駅伝大会事前健康診断
5	木	①⑥カット
6	金	②③カット
7	土	和泉児童館もちつき大会・手習い塾(9~12)
8	日	杉並区中学校対抗駅伝
9	月	⑤⑥カット
10	火	三者面談終・⑤⑥カット
11	水	PTA役員会
12	木	文化発表会(展示)準備期間始
13	金	
14	土	手習い塾(9~12)・休日パワーアップ教室
15	日	入試相談日始(3)
16	月	学年朝礼・薬物乱用防止教室(1)
17	火	避難訓練
18	水	道徳研究授業(2)⑤・(1,3)⑤カット
19	木	
20	金	文化発表会(展示)準備期間終
21	土	教育シンポジウム2013・手習い塾(9~12)
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	①カット・大掃除⑥
25	水	②③カット・終業式
26	木	冬季休業日始
<b>1月</b>		
8	水	始業式・安全指導・①⑤カット・専門委員会
9	木	文化発表会(展示)前日準備⑤⑥・④⑤カット
10	金	文化発表会(展示)始
11	土	第6回学校公開・講演会③休日パワーアップ教室
12	日	
13	月	成人の日
14	火	②③カット・文化発表会(展示)鑑賞⑤片付け⑥終
15	水	
16	木	移動教室事前健康診断 13:30~(2)
17	金	百人一首大会(1, 2)⑤⑥

## 中学生海外留学

三年A組 中川綾乃

私は今回中学生海外留学に参加して、日本と違う文化に触れることができました。国際的な視野が広がり、英語も上達した、とても良い留学でした。一・二年生の皆さんには、来年もこの事業があれば是非応募してほしいと思います。



## お知らせ

12月16日(月)6校時に1年生の薬物乱用防止教室があります。ぜひご参加ください。